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茶文化在我国拥有悠久的历史，浙江鑫鑫家居用品有限公
司则于传统五金产业中找到了与茶文化的最佳结合点，一入行
便是 20 余年，在玻璃和金属这些近代产业中，鑫鑫公司将茶文
化内涵演绎得淋漓尽致。

“

对话王鑫淼▷▷▷

永报全媒体同步轮播对话

纳税双百企业

掌门人

我的难忘时刻▷▷▷

人物印象▷▷▷
走进鑫鑫公司的董事长办公

室，迎面看到的是一张古色古香的

茶桌，桌上摆满了各色各样的茶具，

品味着刚刚烧开茶水的同时，王鑫

淼凝神钻研。

对王鑫淼来说，自己既是生产

者，同时也是使用者，目前鑫鑫公司

拥有的多项专利技术都是在他不断

使用过程中发现需求，并与研发团

队共同推动的结果，难怪王鑫淼的

不少好友都说，兴趣爱好、生活品位

与事业，他将三者完美地结合在一

起，着实令人羡慕。

在许多人眼中，茶道文化是一

种悠然的生活方式，享受的是一种

清净、淡雅的情怀，但是经营企业却

需要时刻保持快节奏、高效率，两者

的理念似乎背道而驰。王鑫淼却认

为，品茶和经营企业其实有着一个

最明显的共通点，那就是需要沉淀，

企业同样需要掌舵人沉下心来，秉

持工匠精神，不断积累，如此才能在

行业内站稳脚跟，一路前行。

随着传统与现代文化，西方和

东方的不断交融，王鑫淼觉得，“鑫

鑫”提供的不仅仅是茶具，更是一种

文化，一种品位，一直追求完美的态

度，一种品质高雅的生活。
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问：从企业创办开始，“鑫鑫”就专攻欧美市场，面对文化差异，你

怎样扬长避短？

王鑫淼：玻璃制品一直为

西方人所喜爱，特别是在器具的

应用方面，其透明洁净的特性深

受人们欢迎。西方人热爱咖啡，

但也不能阻挡他们对茶道的热

爱，不同文化之间的包容可谓水

乳交融。

热爱喝茶的人绝对不仅仅

把茶当作解渴的饮料，更多是将

喝茶这个过程视为一种精神的

享受。茶具的设计，自古就与生

活密不可分，而选择一件具有设

计美感的精品茶具，自然也能提

升自己的生活品位，“鑫鑫”正是

凭借着品质与设计在欧美市场

中迎风破浪。

针对东西方不同的需求，聘

请意大利、法国等国家的优秀设

计师，将时尚与文化相结合，我

们的设计灵感源于对点缀生活

的细节物品的发掘，着力打造简

单、自然、美好的家居生活体

验。在这里，东西方文化并不冲

突，双方之间显露出极大的包容

性，让使用者感到温暖而幸福。

我一直希望设计师深化内

在坚持，在延续东方本质美学和

文化精粹的同时，融入现今简约

生活模式，沿着历史的时间轴，

实现传承与融通。今年春季广

交会期间，我们带去了一款东方

韵味十足的茶壶式冲茶器。本

来是带去“充数”的，令人意想不

到的是，该款茶具却被来自美

国、澳大利亚等不少国际采购商

看中，直接下了订单。

本月初，我们的设计再次结

出硕果，设计师耗时一个多月为

一家欧洲的顶级家居用品连锁

营销企业定制的一款茶具，通过

对手柄、材质和外形的改造，全

面提升产品的触觉和视觉冲击

力，第一次提供样品时就征服了

该采购商。

问：家居用品行业对创新的要求极高，你们的研发团队如何获得

更多灵感？

王鑫淼：现在，经济的发展

已经步入消费主导的时代，企

业的研发和创新方向必须坚持

市场导向，消费者评价是企业

最重要的财富。我们常常强调

要注重研发和设计，但这些不

是冷冰冰的数据，只有消费者

接受的、符合市场需求的创新

才能让企业逐渐强大。

我们的创新研发，主要是

根据市场需求应运而生，结合

自 身 的 理 解 进 一 步 提 炼 、完

善。市场是企业发展的起点和

终点，“产品最终是卖给市场”，

产品的变化和创新的源泉来自

市场，并需要市场来评判。消费

者对产品不满意，不需要去辩

解，只需要朝着这个方向进一步

创新。产品与市场实现无缝对

接，为消费者提供贴身服务，是

企业发展的理想状态，只有这样

才能让企业在市场竞争中立于

不败之地。

现在，我们不断缩短生产制

造环节与市场的距离，整合采购

商的力量，建立自有营销渠道，

快速接近消费者。今年，我们正

在谋划铺设电商渠道，聚焦国内

中高端零售体系，推动自主品牌

建设。

挂牌“新三板”步入资本市场

10 月 15 日，我收到了来自

全国中小企业股转系统公告，

“鑫鑫家居”的挂牌申请获得批

准，并于当日正式挂牌，股票代

码为 872348。这意味着“鑫鑫”

的股改工程获得成功，正式步

入资本市场。

对接资本市场，意味着企

业的管理机制已经发生根本

性改变，正如我预期的一样，

它正逐渐转换为一个平台，能

够借智借力，吸纳更多的社会

资源，促进企业快速而良性的

发展。

同时，股改过程的结束，企

业管理模式更加开放，可以有

效激发高层管理人员的主动性

和积极性，盘活企业的每一个

环节，从而产生新的动能。

正式挂牌后，社会反响较

为热烈，包括上下游客户、供应

商对企业的关注度急剧提升，

我们希望通过资本市场平台，

充分利用各方资源，将企业做

得更好。

我非常期待，乘着这股东

风，调整产品服务和商业运作

模式，整合各类资源，在短期内

把企业潜力释放出来，加快企

业发展步伐，为社会创造更大

的价值。

今年，“鑫鑫”入围全省“隐

形冠军”培育企业名录，这是对

我们的鞭策与鼓励，将更加激发

我们不断创新，做强核心竞争优

势，树立起行业标杆的决心。

鑫鑫公司董事长鑫鑫公司董事长 王鑫淼王鑫淼


